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! ! ! !! 以解决好地怎么种为导向

加快构建新型农业经营体系! 以解

决好地少水缺的资源环境约束为导

向深入推进农业发展方式转变!以

满足吃得好吃得安全为导向大力发

展优质安全农产品

! 促进生态友好型农业发展!

开展农业资源休养生息试点! 加大

生态保护建设力度" 抓紧划定生态

保护红线

! 城乡统筹联动!赋予农民更

多财产权利! 推进城乡要素平等交

换和公共资源均衡配置! 让农民平

等参与现代化进程# 共同分享现代

化成果

! 稳定农村土地承包关系并

保持长久不变! 在坚持和完善最严

格的耕地保护制度前提下! 赋予农

民对承包地占有#使用#收益#流转

及承包经营权抵押#担保权能

!综合新华社北京电"
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本报记者 邵宁

昨天下午浦东新区代表团的
全团审议会气氛热烈，!"位代表先
后围绕加快自贸试验区建设、现代
农业发展、环境保护、世博园区及
黄浦江两岸开发、临港新城建设、
住房保障体系建设等主题发言。当
会议主持人请韩正代表讲话时，韩
正笑着说：“我先向几位代表请教
一些问题。”

一问种粮大户张正权
秸秆留多少就不用焚烧了

韩正首先请教浦东新区的张
正权代表：“根据你的经验，收割后
留下的秸秆，长度高出地面多少翻
耕后就不需要焚烧？”现场一下子
静了下来，谁都没想到身为市委书
记的韩正代表会问出这么细致而
专业的问题。

张正权在浦东通过复垦东滩
滩涂而成为“坐拥”万亩良田的种
粮大户，后来又赴苏浙鲁等地帮助
当地开垦沿海滩涂，眼下正准备赴
俄远东地区开发土地发展农业。秸
秆还田是他审议发言时提出的建
议。“从操作情况看，秸根留出!#公
分$厘米%左右就不用焚烧了。$##%
年起，我们就不再焚烧秸秆而是将
它作为有机肥还田。”对韩正的问
题，他这样回答。韩正说“我们调研
中也发现，有些地方秸秆留得高，
大概&#公分$厘米%就得烧。有同志
告诉我秸秆留得高，农民可省两笔
钱，一是油费，一是刀片损耗费。如
果控制在!#公分$厘米%以内，有没
有测算过每亩成本要增加多少？”
张正权坦言，将秸秆高度控制在!'

厘米内在技术上没有问题。
韩正说，上海改善大气环境十

项举措中有一项是“禁止秸秆焚
烧”，希望将收割后留下的秸秆深

翻到入地增加肥力。但在实施过程
中要算好账，不能把负担转嫁到农
民身上。“不解决农民实际问题，再
好的举措也只能停留在口号上。”

二问扁豆姑娘王黎娜
推合作社最困难的是什么

“王黎娜代表，上海郊区在农
副产品如水果蔬菜的种植生产上
采取农业合作社的方式，组织化程
度高了，也增加了农民收入。现在
推进农业合作社，最困难的是什
么？是市场销售问题，还是农民的
组织问题？”韩正转过头，向右边的
“扁豆姑娘”王黎娜问道。

$(岁的王黎娜是浦东新区代
表团最年轻的一位代表，她从复旦

大学毕业后曾在陆家嘴当过一阵
金融白领，)年前回到家乡创建农
业合作社，用现代化理念带领乡亲
们发家致富，成为远近闻名的“扁
豆姑娘”。此前她发言的重点就是
大力推进农业合作社发展。听到韩
正问话，小王答得很认真：“我们的
青扁豆除了上海，江苏、浙江也都
很欢迎，销售不是问题。”“合作社
营销，如果有第三方力量参与推进
如何？”韩正又问道。“这可是利好
消息！”王黎娜高兴地说，“我们的
销售模式还是传统的。现在电商发
展很快，市场很大，关键是产品保
鲜问题。如果合作社能借助新的销
售平台对接市民餐桌，前景会更
好！”

三问海关关长李书玉
自贸区监管创新可否推广

“请问李关长，海关在自贸试
验区推行的过程监管办法试点成
熟后，是否可以在面上突破并推
广？”韩正第三个请教的是上海海
关关长李书玉。

自贸试验区是代表们关注焦
点，李书玉在发言中介绍了他们在
监管方面的创新做法。
“能够做到！”李代表的回答很

干脆。韩正说，“自贸试验区改革，
集中体现市场配置资源的决定性
作用和更好发挥政府作用的结合，
是对政府管理体制的改革。”
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韩正代表参加
浦东代表团审议带
来三个问题———

认认真真向行家请教
实实在在想办法解题

! ! ! !整体上市对一家国企意味着什么&

上港集团整体上市 !年来!总资产从 "#$亿元增至 $$#亿元!利润总额从 %&'(亿元增

至 !!亿元!连续 %年位居世界第一大集装箱港"

改变的!不仅仅是数字" 议事规则和决策程序的改变!促进企业管理机制和体制发生转

变'集团战略明确!整体发展能力大大提升'引入现代企业制度后!效率意识#竞争意识和忧

患意识增强'职工爱岗敬业和进取精神#对客户的服务意识大大增强"

———上港集团整体上市带来的启示
什么成就了世界第一港

! 规则改变 带来新挑战 ! 战略明确 执行更坚决

! 对标国际 不#安分守己$ ! %多做一箱& 干劲更足了
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“交答卷”瓶颈何在？如何突破？
今年本市头号任务：建设自贸试验区达成可复制可推广目标
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! 韩正昨天下午离开会场时和张正权代表继续探讨秸秆还田问题 本报记者 陈正宝 摄
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